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Kebut Pendaftaran 
Capres-cawapres 

Setelah	menjadi	wacana	ngambang	beberapa	waktu	

lalu,	 akhirnya	 jadwal	 pendaftaran	 Calon	 Wakil	

Presiden	(capres)-	Calon	Wakil	Presiden	(cawapres)	

disepakati	dimajukan.	DPR	RI	dan	pemerintah	satu	suara	

waktu	 pendaftaran	 hanya	 seminggu,	 dimulai	 19	Oktober	

dan	 ditutup	 25	 Oktober	 2023.	 Sebelumnya,	 waktu	 yang	

diberikan	lebih	dari	sebulan,	yakni	19	Oktober	sampai	25	

November	 2023.	 Ditegaskan	 pula,	 tak	 ada	 unsur	 politis	

dalam	keputusan	tersebut,	tapi	murni	alasan	teknis.	Dari	

tiga	 nama	 Capres	 yang	 mencuat,	 baru	 capres	 Anies	

Baswedan	 yang	 telah	 resmi	 menggandeng	 Muhaimin	

Iskandar	sebagai	cawapresnya.	Bahkan,	Koalisi	Perubahan	

untuk	 Persatuan	 menargetkan	 mendaftarkan	 Anies-

Muhaimin	sebagai	pasangan	pertama	yang	ikut	kontestasi	

pemilihan	 presiden	 2024	mendatang.	 Di	 sisi	 lain,	 meski	

belum	 memilih	 pendamping,	 Tim	 Pemenangan	 Nasional	

(TPN)	 bacapres	 Ganjar	 Pranowo	 sudah	

menyiapkan	 segala	 persiapan	

sebelum	 pendaftaran	 capres	

dibuka.	Kondisi	serupa	terjadi	

pada	Prabowo	Subianto	yang	

hingga	kini	juga	masih	belum	

m e n d e k l a r a s i k a n	

pasangannya.

(Baca	Hal	11)

Disepakati Hanya Seminggu, 

19-25 Oktober 2023

1.	PENDAFTARAN

a. Pengumuman Pendaftaran

b. Masa pendaftaran

2.	VERIFIKASI	DAN	PEMERIKSAAN	KESEHATAN

a. Verifikasi kelengkapan dan kebenaran dokumen administratif bakal
pasangan calon

b. Pemeriksaan kesehatan bakal pasangan calon

c. Pemberitahuan hasil verifikasi terhadap kelengkapan dan kebenaran 
dokumen persyaratan administratif

d. Perbaikan dan/atau proses melengkapi persyaratan administratif 
bakal pasangan calon oleh Partai Politik dan/atau Gabungan Partai Politik

e. Penyerahan hasil perbaikan dan/atau kelengkapan persyaratan 
administratif bakal pasangan calon oleh Partai Politik dan Gabungan 
Partai Politik

f. Verifikasi hasil perbaikan dan/atau kelengkapan persyaratan 
administratif bakal pasangan calon

g. Pemberitahuan hasil verifikasi perbaikan dan/atau kelengkapan 
persyaratan administratif kepada Partai Politik atau Gabungan Partai Politik

Senin	(16/10/2023)

Kamis	(19/10/2023)

Kamis	(19/10/2023)

Kamis	(19/10/2023)

Senin	(23/10/2023)

Rabu	(25/10/2023)

Kamis	(26/10/2023)

Kamis	(26/10/2023)

Kamis	(26/10/2023)

Rabu	(18/10/2023)

Rabu	(25/10/2023)

Sabtu	(28/10/2023)

Jumat	(27/10/2023)

Minggu	(29/10/2023)

Selasa	(31/10/2023)

Rabu	(01/11/2023)

Kamis	(02/11/2023)

Jumat	(03/11/2023)

PROGRAM/KEGIATAN JADWAL AWAL JADWAL AKHIR

RANCANGAN PROGRAM DAN JADWAL PEMILU 2024

 BACA UPDATE 
MALANG RAYA 

HAL 6



govermenttoday
Kamis, 21 September 20232

JAKARTA - Pemerintah dinilai meng-
gadaikan Anggaran Pendapatan dan 
Belanja Negara (APBN) ke China. 
Tudingan tersebut terkait pendanaan 
proyek Kereta Jakarta Bandung (KCJB) 
yang resmi membuka opsi, peme-
rintah bisa menjamin utang pem-
bengkakan biaya (cost overrun) 
proyek ini.

Keputusan Pemerintah Indonesia 
untuk bisa menjamin pembayaran 
utang Kereta Cepat Jakarta Bandung 
disahkan melalui Peraturan Menteri 
Keuangan (PMK) Nomor 89 Tahun 
2023 yang diteken Sri Mulyani.

Sri Mulyani membeberkan, alasan 
dirinya menyetujui utang ke China 
dalam proyek KCJB dijamin keuangan 
negara adalah karena sudah melalui 
a u d i t  y a n g  d i l a k u k a n  B a d a n 
Pemeriksa Keuangan (BPK) dan Badan 
P e n g a w a s a n  K e u a n g a n  d a n 
Pembangunan (BPKP).

D a l a m  a u d i t  d u a  l e m b a g a 
pemeriksa keuangan negara itu, salah 
satu rekomendasinya adalah Peme-
rintah perlu membantu penyelesaian 
masalah cost overrun.Yang mana 
akibat dari pembengkakan biaya, 
maka KCIC harus mengajukan utang 
baru ke China. Di sisi lain, Beijing juga 

meminta kepastian dan jaminan 
pembayaran utang pokok plus bunga 
yang diajukan.

"Cost overrun sudah diaudit oleh 
BPKP dan BPK dan di  s itu ada 
rekomendasi untuk penanganan cost 
overrun," kata Sri Mulyani dikutip 
pada Rabu (20/9/2023).

A l a s a n  l a i n nya  Pe m e r i n t a h 
menjamin pinjaman ke China di 
proyek tersebut, yakni lantaran PT 
Kereta Api Indonesia (Persero) atau 
KAI diproyeksikan akan sanggup 
membayar utang.

Salah satu tambahan pendapatan 
untuk KAI adalah penyediaan jasa 
pengiriman logistik angkutan batu 
bara dari sesama BUMN di lintas 
Sumatera, PT Bukit Asam (Persero) 
Tbk.

"Kita waktu itu dalam komite yang 
terdiri dari menko, Pak Luhut, menteri 
perhubungan, menteri BUMN, menteri 
keuangan menetapkan bahwa PT KAI 
memiliki tambahan pendapatan," ucap 
Sri Mulyani.

Dalam Peraturan Menteri Ke-
uangan tersebut dituliskan, "Pen-
jaminan Pemerintah untuk per-
cepatan penyelenggaraan prasarana 
dan sarana kereta cepat antara Jakarta 
dan Bandung dalam Peraturan 
Menteri ini disediakan dalam rangka 

memperoleh pendanaan atas kenaikan 
dan/atau perubahan biaya (cost 
overrun) sesuai dengan hasil keputusan 
Komite," tulis Pasal 2 beleid tersebut.

S e m e n t a r a  d a l a m  P a s a l  1 
disebutkan, penjaminan Pemerintah 
Indonesia diberikan untuk dan atas 
nama Pemerintah oleh Menteri 
Keuangan, baik secara langsung atau 
secara bersama dengan badan usaha 
penjaminan infrastruktur yang 
ditunjuk sebagai penjamin.

Kemudian disebutkan dalam Pasal 
4, penjaminan dari Pemerintah bisa 
diberikan atas seluruh utang PT KAI 
sebagai pemimpin konsorsium PT 
Pilar Sinergi BUMN Indonesia (PSBI) 
di kepemilikan PT Kereta Cepat 
Indonesia China (KCIC), yang mana 
perusahaan patungan ini sahamnya 
d i ku a s a i  B U M N  I n d o n e s i a  d a n 
perusahaan China.

Pinjaman KCIC tersebut meliputi 
pokok pinjaman, bunga utang, dan 
biaya lain yang timbul sehubungan 
dengan adanya utang tersebut.

Pemberian jaminan Pemerintah 
untuk utang proyek KCJB sejatinya 
berbeda janji Presiden Joko Widodo 
( J o k o w i )  s e b e l u m n y a . J o k o w i 
menegaskan proyek ini dikerjakan 
dengan skema business to business (b 
to b) antar BUMN Indonesia dan China.

D i  m a n a  n e ga ra  t i d a k  a k a n 
m e n g u c u r k a n  A P B N  m a u p u n 
memberikan jaminan dalam bentuk 
apa pun apabila di kemudian hari 
proyek ini mengalami permasalahan.

Bukan	Proyek	Pertama
Sementara itu, Staf Khusus Menteri 

K e u a n g a n  Yu s t i n u s  P r a s t o w o 
mengatakan, pemberian jaminan 
Pemerintah untuk proyek-proyek 
infrastruktur bukan yang pertama 
kalinya.  Yustinus menyebutkan, 
beberapa proyek selain KCJB juga 
mendapatkan keistimewaan yang 
sama, mulai dari proyek percepatan 
pembangunan pembangkit listrik batu 
bara PT PLN (Persero) 10.000 tahap 1 
dan 2 hingga proyek LRT Jabodebek.

Menurutnya, selama ini pemberian 
penjaminan Pemerintah tidak pernah 
menjadi  masalah,  sebab dalam 
p e l a k s a n a a n n y a  P e m e r i n t a h 
mengedepankan tata kelola dan 
manajemen risiko agar kas negara 
tidak terbebani."Yang bermasalah itu 
pikiran jorok, seolah APBN digadaikan 
ke China," kata dia, dalam unggahan 
akun resmi X-nya.

Lebih lanjut, Yustinus menjelas-
kan, penjaminan Pemerintah terkait 
overrun cost Kereta Cepat Jakarta 
Bandung diberikan kepada PT KAI 
selaku ketua konsorsium PT Pilar 
Sinergi BUMN Indonesia (PSBI). 

Pemberian penjaminan Peme-
rintah dilakukan agar KAI dapat 
meningkatkan reputasinya ketika 
mengajukan pinjaman penagangan 
overrun cost  ke  kreditur."Yang 
meminjam PT KAI ke kreditur, bukan 
Pemerintah, apalagi seolah APBN 
langsung digunakan," ujar Yustinus.

Adapun pemberian penjaminan 
diberikan setelah Komite Kereta Cepat 
Jakarta Bandung yang beranggotakan 
m e n t e r i  k o o r d i n a t o r  b i d a n g 
kemaritiman dan investasi, menteri 
keuangan, menteri perhubungan, dan 
menteri BUMN melakukan rapat. 
(wid,rls,ist/dya)

Dituding Gadaikan APBN ke Cina untuk Proyek Kereta Cepat 

Menteri Keuangan: Sudah Diaudit

Warga	berfoto	di	depan	kereta	cepat	setibanya	di	Stasiun	Kereta	Cepat	Halim,	Jakarta,	Sabtu	(16/9/2023).	(dok)

1.	Pembiayaan	Utang

a. SBN (neto)

b. Pinjaman (neto)

332,0

317,3

14,6
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(44,1)
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growth
(%)

696,3

712,9

(16,6)

APBN

198,0

183,0

15,0

REAL S.D. 
31 AGT

28,4

25,7

(90,3)

% THD
APBN

(40,4)

(42,3)

2,6

growth
(%)

PEMBIAYAAN 
UTANG

2022 2023

pembiayaan anggaran  (triliun rupiah)

pendapatan negara

rp 1.821,9 t
(74,0%	dari	target)

3,2%	(yoy)

belanja negara

rp 1.674,7 t
(54,7%	dari	Pagu)

1,1%	(yoy)

surplus apbn

rp147,2 t
(0,70%	PDB)

KESEIMBANGAN PRIMER

rp422,1 t

KINERJA APBN
AGUSTUS 2023
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JAKARTA - Badan Pengawas Pemilu 
(Bawaslu) mendapat kritikan tajam 
dari  DPR RI.  Para wakil  rakyat 
m e n g a k u  m e n d a p a t  i n f o r m a s i 
m e n g e n a i  b e r a g a m  k e n a k a l a n 
Komisioner Bawaslu di daerah.

"Kepada Bawaslu, ini kan lembaga 
pengawas pemilu. Mau tanya pada 
Bawaslu, masih tetap tagline-nya 
bersama rakyat awasi pemilu? Masih?" 
tanya Wakil Ketua Komisi II DPR 
Junimart Girsang dalam rapat antara 
Komisi II DPR bersama KPU, Bawaslu, 
DKPP, hingga Kemendagri di Gedung 
D P R ,  S e n a y a n ,  J a k a r t a ,  R a b u 
(20/9/2023).

Junimart mengatakan, di daerah 
seperti Sumatera Utara, dia mendapat 
informasi tagline Bawaslu malah 
terbalik menjadi 'bersama rakyat 
awasi Bawaslu'. Junimart pun mem-
pertanyakan integritas komisioner 
Bawaslu di daerah. 

"Tanyakan itu siapa yang bisa 
menjamin para pekerja pengawasan 
pemilu di daerah itu bisa berbuat hal 
yang tidak baik. Bagaimana caranya? 
Bawaslu pusat mengawasi ini. Perlu 
s e k a l i ,  Pa k ,  d a n  s a n g a t  p e r l u , 
m e n d e n g a r  b e r s a m a  r a k y a t 
mengawasi Bawaslu," tuturnya. 

"Bagaimana kasus Badung, DKPP 
tahu itu. Cuma DKPP enggak berani 
bergerak. Yang diduga memalsukan 
data ,  i tu  di  Badung,"  sambung 
Junimart. Menurut Junimart, laporan 
kasus itu sebenarnya sudah masuk ke 
Bawaslu pusat. Hanya saja, kata dia, 
pelanggaran itu malah akhirnya lolos, 
padahal seharusnya tidak lolos.

Maka dari itu, politikus PDI-P ini 
mempertanyakan siapa yang bisa 
mengawasi kinerja Bawaslu. "Jadi 
siapa yang mengawasi Bawaslu ini? 
Bawaslu mengawasi KPU, dan yang 
mengawasi Bawaslu itu siapa? Ini PR 
baru buat kita semua," ucapnya. 

Junimart menyebut sebenarnya 
Bawaslu diawasi oleh DKPP. Bawaslu 
perlu diawasi  lantaran mereka 
mengawasi kinerja KPU dan peserta 
pemilu. Dia pun mendorong Bawaslu 
p u s a t  u n t u k  m e n g e v a l u a s i 
pengawasan di Bawaslu tingkat 

daerah. "Contoh, dia sudah dua 
periode Ketua KPU daerah, enggak 
boleh tiga kali. Dia melamar menjadi 
Bawaslu,  eh terpilih jadi  ketua 
sekarang. Apakah itu nantinya tidak 
conflict interest?" imbuh Junimart.

Bawaslu	'Semprit'	Ajakan	
Coblos	Ganjar	

Di sisi lain, Bawaslu 'semprit' aksi 
sejumlah kepala daerah dari Partai 
Demokrasi Indonesia Perjuangan 
(PDIP) yang mengajak masyarakat 
memilih bakal capres Ganjar Pranowo. 
Hal ini diduga melanggar Undang-
Undang Pemilu. Namun, Bawaslu tidak 
menjatuhkan sanksi apa pun.

Ko m i s i o n e r  B a w a s l u  To t o k 
Hariyono mengatakan, delapan orang 
lebih kepala daerah dari PDIP yang 
menyampaikan ajakan itu melanggar 
Pasal 283 UU Pemilu. Pasal tersebut 
melarang pejabat negara melakukan 
tindakan yang menguntungkan salah 
satu peserta pemilu, baik sebelum, 
s e l a m a ,  m a u p u n  s e t e l a h  m a s a 
kampanye.

" J a d i ,  m e m a n g  P a s a l  2 8 3 
terpenuhi, tetapi memang tidak ada 
sanksinya. Karena itu, kita teruskan ke 
M e n d a g r i  u n t u k  m e m b e r i k a n 

pembinaan kepada daerah-kepala 
daerah itu,"  kata Totok kepada 
wartawan di Jakarta, dikutip Rabu 
(20/9/2023).

Wali Kota Solo Gibran Rakabuming 
mengaku akan mengikuti aturan yang 
ada setelah Badan Pengawas Pemilu 
(Bawaslu) RI menduga kuat aksi 
sejumlah kepala daerah dari PDIP 
mengajak masyarakat memilih bakal 
capres Ganjar Pranowo melanggar 
Undang-Undang (UU) Pemilu. Ajakan 
tersebut disampaikan lewat video 
yang diunggah di akun X/Twitter 
resmi PDIP sebelum masa kampanye 
dimulai.

"Ya sudah, saya ngikuti aturan saja, 
ngikuti arahan dari Bawaslu," kata 
Gibran ketika ditemui di balai kota 
Solo, Rabu (20/9/2023). 

Putra sulung Presiden Jokowi 
tersebut mengaku belum ada arahan 
atau instruksi yang diberikan oleh 
Bawaslu terkait dugaan pelanggaran 
tersebut. Namun, pihaknya mengaku 
a k a n  m e n g i k u t i  k e p u t u s a n 
Bawaslu."Belum, saya nunggu saja, apa 
pun keputusannya, saya ngikuti 
Bawaslu," tegasnya. 

Disinggung soal Bawaslu yang 
akan meneruskan hal tersebut ke 

Kemendagri, Gibran juga mengaku 
belum ada komunikasi terkait itu. 
Namun, soal kepala daerah yang 
diduga melanggar tersebut, Gibran 
mengatakan bukan hanya dirinya 
meski ia mengaku siap diberikan 
pembinaan. 

"(Tidak ada sanksi?) Ya gak apa-
apa. Komunikasi (dari Kemendagri) 
belum sih. Siap pembinaan. Sek kon 
ikut Pembinaan aku tok? Yawis udu 
aku to? Sip (Yang disuruh ikut 
pembinaan aku saja? Bukan aku saja 
kan?)" katanya. 

Seperti diketahui, sejumlah kepala 
d a e r a h  d a r i  P D I P  m e n g a j a k 
masyarakat memilih partai berlogo 
banteng moncong putih itu dan Capres 
Ganjar lewat video yang diunggah di 
akun X/Twitter resmi PDIP pada akhir 
Agustus lalu. Namun, video-video itu 
dihapus sehingga tak bisa  lagi 
ditemukan sejak Senin (28/8/2023) 
malam.

M e n gh i l a n g nya  v i d e o - v i d e o 
barang bukti itu terjadi usai media 
m a s s a  n a s i o n a l  r a m a i - r a m a i 
memberitakan kasus dugaan aksi 
PDIP curi start kampanye tersebut 
sejak Senin siang. Sebelum video-
video itu dihapus, tampak salah satu 
video menampilkan sosok Wali Kota 
Soli Gibran Rakabuming. Putra sulung 
Presiden Jokowi itu dengan gamblang 
mengajak masyarakat memilih PDIP 
dan Ganjar.

" S a y a  G i b r a n  R a k a b u m i n g 
mengajak seluruh warga untuk 
berbondong-bondong ke TPS di 14 
Februari nanti untuk memilih PDI 
Perjuangan dengan Pak Ganjar," 
ujarnya lewat video yang diunggah di X 
PDIP pada Senin (21/8/2023).

M e n a n t u  J o k o w i  y a n g  k i n i 
menjabat sebagai Wali Kota Medan 
Bobby Nasution juga membuat video 
ajakan serupa dan ditampilkan di X 
PDIP. Kepala daerah PDIP lainnya yang 
membuat video serupa adalah Wakil 
Gubernur Sulawesi Utara Steven 
Kandouw, Wakil Bupati Kuningan 
Muhammad Ridho Suganda, Bupati 
Pangandaran Jeje Wiradinata, Bupati 
Grobogan Sri Sumarni, dan Wali Kota 
Surabaya Eri Cahyadi.(wid,rls,ist/dya)

Komisi II DPR Sebut Banyak 

Komisioner Bawaslu Nakal di Daerah 

Wakil	Ketua	Komisi	II	DPR	Junimart	Girsang.	(dok)

115.4 JUTA

43 JUTA
13.7 JUTA 12.2 JUTA 11.2 JUTA

6.7 JUTA

Pulau Jawa Pulau Sumatra Pulau Sulawesi Pulau Kalimantan Bali - Nusa Tenggara Maluku - Papua

DAFTAR PEMILIH TETAP (DPT) PEMILU 2024 
BERDASARKAN PULAU/KAWASAN
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JAKARTA – Seiring dengan musim 
k e m a r a u  p a n j a n g  ya n g  m e n g -
akibatkan berkurangnya proruksi 
beras di tanah air, maka pemerintah 
melalui Bulog sudah berencana untuk 
mengimpor beras untuk tambahan 
stok cadangan beras pemerintah 
(CBP) tahun 2024. Namun, impor baru 
bisa dilakukan jika sudah men-
dapatkan mandate resmi dari Presiden 
Joko Widodo.

Direktur Utama Perum Bulog Budi 
Waseso mengatakan rencana impor 
beras tersebut akan dilkukan dari 
China. Impor dilakukan karena stok 
beras di saat ini yang tinggal sekitar 2 
juta ton.  "Jadi sebenarnya kita punya 
kekuatan 2 juta ton (beras) yang kita 
keluarkan secara bertahap sampai 
bulan November mendatang kurang 
lebih 640.000 ton. Hingga akhir tahun 
nanti cadangan beras Bulog ada 1,2 
juta ton," ujar Budi dikutip dari tempo 
Rabu (20/9/2023). 

Budi mengatakan tidak tertutup 
kemungkinan bantuan pangan beras 
akan kembali disalurkan pemerintah 
pada Desember nanti. Adapun tahun 
depan, pada bulan Januari, Februari, 
Maret, diperkirakan belum ada panen 
raya mengingat masih berlangsungnya 
musim kemarau panjang. Sehingga 
Presiden merencanakan kembali 
penyaluran bantuan pangan beras 
pada bulan-bulan itu. 

" K a l a u  i t u  m e m a n g  p e r l u 
Desember akan disalurkan bantuan. 
Ta p i  b e l i a u  ( J o k o w i )  s u d a h 
menyampaikan waktu di Karawang, 
beliau akan menyalurkan kembali 
bantuan itu Januari, Februari dan 
Maret. Karena prediksinya Januari, 
Februari dan Maret itu belum ada 
panen raya. Panen mungkin baru di 
beberapa tempat saja," katanya.

Selain itu,  Budi mengatakan 
Presiden Jokowi juga memprediksikan 
kebutuhan beras  meningkat pada 
a wa l  t a h u n  d e p a n  k a re n a  a d a 
m o m e n t u m  P e m i l i h a n  U m u m 
(Pemilu) dan bulan Ramadan hingga 
Idul Fitri.  Dengan prediksi itu, Budi 
mengatakan ada kemungkinan Jokowi 
menugaskan Bulog untuk mengimpor 
beras ke Indonesia. Beras tambahan 
itu diperkirakan sebanyak 1 juta ton. 

"Kan kemarin  Pak  Presiden 
m e n i n j a u  l a p a n g a n .  B e l i a u 
mengatakan kemungkinan beliau akan 
menugaskan kembali untuk tambahan 
1 juta ton. Dan untuk itu rencananya 
kita ambil dari negara China, karena 
yang sudah bertemu Pak Presiden dan 
m e m a s t i k a n  n e g a r a  s a n g g u p 
membantu Indonesia menjual beras 
ke Indonesia sejumlah 1 juta ton itu 
negara China," ungkap dia.

Lebih lanjut, Budi menyatakan 
Bulog tidak akan mengimpor beras 
dari negara mana pun selain dari Cina, 
jika ditugaskan Presiden Jokowi untuk 
stok cadangan beras pemerintah 
(CBP).

" J a d i  k a l a u  t o h  n a n t i  a d a 

penugasan saya pasti ngambilnya dari 
China. Jadi tidak ada yang ngambil 
kemarin kan ada dari Thailand, 
Vietnam, dari Myanmar, dari Pakistan, 
ke m a r i n  d a r i  K a m b o j a .  U n t u k 
tambahan yang akan datang ini 
apabila ditugaskan kita konsen dari 
negara Cina," katanya. 

Sementara itu, Gubernur Jawa 
Timur, Khofifah Indar Parawansa, 
mengatakan produksi padi dan beras 
di Jawa Timur surplus.  Namun, 
pihaknya harus menyuplai beras 
untuk provinsi lain. Menurut Khofifah, 
tahun ini ada beberapa provinsi 
tambahan yang harus disuplai beras 
dari Jawa Timur. Di antaranya, Riau, 
Bengkulu dan Sumatera Selatan. 
Padahal, biasanya Jawa Timur hanya 
menyuplai 16 provinsi di wilayah 
Indonesia timur. 

"Sesungguhnya produksi padi dan 
beras di Jawa Timur itu surplus 9,23 
persen. Nah, ada beberapa provinsi 
ya n g  d u l u  k i t a  e n g g a k  s u p l a i , 
September ini harus kita suplai," kata 
K h o f i f a h  s a a t  b e r k u n j u n g  k e 
Lumajang, dikutip dari kompas.com, 
Rabu (20/9/2023). 

Khofifah menjelaskan, saling 
suplai beras dan bahan pokok lainnya 

ke luar daerah merupakan sebuah 
keharusan. "Artinya bahwa kita harus 
berpikir logistik ini untuk masyarakat 
Indonesia tidak bisa misalnya kita 
setop pokoknya beras Lumajang hanya 
untuk Lumajang," jelasnya. 

B e l a ka n ga n  i n i  j u ga  te r j a d i 
kenaikan harga Gabah Kering Giling 
(GKG) dan Gabah Kering Panen (GKP). 
"Tentu kita berharap bahwa ini akan 
memberi nilai tambah bagi para 
petani," imbuhnya.

K h o f i f a h  m e n g u n g k a p k a n , 
kenaikan harga beras dipicu karena 
naiknya harga GKG dan GKP. Dimana, 
harga beras ini tidak hanya terjadi di 
Jatim tapi hampir di seluruh wilayah 
Indonesia.

"Memang harga GKP dan GKG  
sampai di penggilingan diatas HET, 
itulah yang menyebabkan harga  
beras, di pasar juga di atas HET," 
tandasnya.

Lebih lanjut Khofifah menjelaskan 
bahwa pada dasarnya stok gabah dan 
b e ra s  d i  J a t i m  c u k u p .  B a h k a n 
dibanding tahun lalu, produksi padi 
Jawa Timur pada bulan September 
2023 sebesar 520.889 ton GKG atau 
lebih besar 9,23 persen dibandingkan 

Bulog Rencana Impor Beras 

dari China untuk Cadangan 2024
periode yang sama tahun 2022 yaitu 
sebesar 481.059 ton GKG.

"Per 12 September harga beras 
medium di Jatim mencapai Rp 11.300. 
Jadi, beras medium maupun premium 
di Jawa Timur sesungguhnya pada 
posisi yang tengah-tengah bukan 
tertinggi dan bukan terendah, jadi ada 
provinsi yang justru terlampaui HET 
lebih tinggi daripada Jawa Timur," 
urainya.

S e l a i n  i t u ,  K h o f i f a h  j u g a 
m e n y a m p a i k a n  b a h w a  e l n i n o 
diprediksi akan terjadi lebih lama. 
Untuk itu, ia mengajak semua pihak 
untuk menjaga sistem irigasi yang bisa 
berpengaruh terhadap proses tanam 
padi dan tentu produksi beras.

" Ir igas i  untuk  pengairan  di 
persawahan juga dijaga, semua harus 
dimanage dengan baik, perlu kerja 
sama semua pihak terutama sistem 
irigasi kita," ajaknya.

D i  a k h i r,  K h o f i f a h  k e m b a l i 
berpesan, agar seluruh masyarakat 
menjaga lingkungan sekitar dari 
terjadinya kebakaran dengan cara 
mencegah dan meminimalisir hal-hal 
yang  dapat  memicu ter jadinya 
kebakaran. Karena pada musim 
kemarau yang cenderung semuanya 
kering akan sangat mudah terbakar 
jika ada sedikit saja titik api.

"Kembali saya mengingatkan 
ke p a d a  k i t a  s e m u a  a g a r  t i d a k 
melakukan hal-hal kecil yang itu bisa 
memicu kebakaran, apalagi dengan 
adanya angin kencang maka akan 
sangat mudah membakar apa saja," 
tutupnya.

Sementara itu, Pimpinan Wilayah 
Perum BULOG Kanwil Jatim, Ermin 
Tora melaporkan bahwa bantuan 
pangan tahap II ini diharapkan dapat 
mengembalikan kestabilan harga 
beras di pasar sekaligus memenuhi 
kebutuhan masyarakat. 

"Ini akan segera kami distribusi-
kan, dengan harapan bantuan pangan 
ini kelak mampu membuat harga beras 
lebih stabil, dan dalam upaya itu 
masyarakat juga dapat memenuhi 
kebutuhan pangan mereka," kata dia.

Sebagai informasi, Penyaluran 
Bantuan Pangan Pemerintah Tahap I 
Tahun 2023  telah dilaksanakan pada 
bulan Maret, April dan Mei 2023. 
(lut/dya)

BUDI WASESO 
Direktur Utama Perum Bulog 

"Jadi sebenarnya kita punya kekuatan 2 juta ton (beras) yang 

kita keluarkan secara bertahap sampai bulan November 

mendatang kurang lebih 640.000 ton. Hingga akhir tahun nanti 

cadangan beras Bulog ada 1,2 juta ton," 

Ilustrasi	gudang	Bulog.	Bandung	Raya	dan	Sumedang	dipastikan	akan	amani	dan	cukup	memenuhi	kebutuhan	
masyarakat	hingga	tahun	2024	meski	hasil	panen	para	petani	menurun	imbas	kemarau	panjang.
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JAKARTA - Ketua Umum Persatuan 
Sepak Bola Seluruh Indonesia (PSSI) 
Erick Thohir memberikan akses 
kepada Satuan Tugas (Satgas) Anti 
Maf ia  Bola  agar  bisa  langsung 
melaporkan hasil investigasi kepada 
Presiden.

"Saya membuka akses untuk tim 
ini (Satgas Anti Mafia Bola) bisa 
melaporkan hasil investigasi langsung 
ke Bapak Presiden dan tentu juga 
FIFA," kata Erick Thohir dalam 
konferensi pers yang berlangsung di 
Jakarta, Rabu (20/9/2023) dikutip 
dari tempo.

Atas arahan Presiden Joko Widodo, 
Ketua Umum PSSI Erick Thohir 
menunjuk Maruarar Sirait sebagai 
Ketua Satgas Anti Mafia Bola yang 
bertugas untuk memberantas praktik 
pengaturan skor atau mafia di sepak 
bola Indonesia.

Satgas Anti Mafia Sepak Bola, 
beranggotakan mantan Ketua Steering 
Committee Piala Presiden 2015-2019 
Maruarar Sirait, jurnalis Najwa Shihab, 
m a n t a n  K e t u a  B P K P,  A r d a n 
Adiperdana, dan koordinator Save Our 
Soccer (SOS) Akmal Marhali.

Erick Thohir mengungkapkan 
bahwa PSSI di bawah kepengurusan-
nya sangat terbuka apabila di inves-
tigasi oleh Satgas Anti Mafia Bola karena 
terindikasi adanya penyelewengan.

"Saya sangat terbuka kalau sampai 
nanti ada hasil investigasi dari hasil 
p e n g e c e k a n  l a n g s u n g  k e p a d a 
ke p e n g u r u s a n  s aya .  S aya  b i s a 
b e r t a n g g u n g  j awa b ,  j a d i  t i d a k 
menutup-nutupi saya bagian yang 
disidang juga terbuka. Selama niatnya 
ini baik untuk sepak bola Indonesia," 
kata Erick Thohir.

Ketua Satgas Anti Mafia Bola 
Maruarar Sirait mengkonfirmasi 
bahwa nantinya Satgas Anti Mafia Bola 
akan berkoordinasi dengan pihak 
kepolisian dan kejaksaan.

"Tadi saya sudah sampaikan 
kepada Pak Erick mengenai tim ini 
b e r k e m u n g k i n a n  j u g a  b i s a 
berkoordinasi dengan kepolisian dan 
ke j a k s a a n ,  d a n  d i p e r b o l e h k a n 
m e n g e n a i  i t u  d a n  j u g a  k a l a u 
diperlukan audit juga dengan auditor 
yang terpercaya," kata Maruarar Sirait.

Dia mengatakan pembentukan 
satgas, yang merupakan kolaborasi 
antara individu-individu independen 
dan PSSI,  ini untuk mendorong 
pembenahan sepak bola nasional 
bersih secara menyeluruh, terutama 
yang menyangkut praktik pengaturan 
skor dan pertandingan.

"Tadi pagi saya dipanggil Pak 
Presiden. Selain melaporkan kesiapan 
P i a l a  D u n i a  U - 1 7  d a n  re n c a n a 
peletakan batu pertama pusat latihan 
nasional PSSI di IKN, secara khusus 
saya diperintahkan untuk memberi 
p e r h a t i a n  s e r i u s  s o a l  p r a k t i k 
pengaturan pertandingan dan mafia 
s e p a k b o l a .  B a h k a n ,  m e m i n t a 
keterlibatan tokoh-tokoh independen 

agar jelas transparansinya," kata Erick 
Thohir dalam konferensi pers di 
Jakarta, Rabu (20/9/2023), seperti 
dikutip dari situs web PSSI.

Erick mengatakan, atas arahan 
P r e s i d e n  d a n  d i d o r o n g  u n t u k 
melakukan introspeksi internal, dia 
meyakini keterlibatan beberapa tokoh 
independen dalam satgas akan 
memberikan dampak nyata dalam 
mewujudkan PSSI sebagai organisasi 
yang gamblang, bersih, dan terbuka 
atas berbagai masukan serta temuan 
segala praktik kecurangan.

"Jika melihat individu-individu 
dalam tim ini, saya jamin satgas bisa 
bekerja maksimal.  Mereka bisa 
langsung melaporkan temuan ke 
Presiden karena tujuannya untuk 
percepatan dalam membersihkan 
sepak bola. Satgas ini juga akan 
berkolaborasi dengan FIFA sebagai 
bagian transparansi," ujar mantan 
Presiden Inter Milan itu.

Maruarar Sirait, yang ditunjuk 
sebagai ketua satgas, mengatakan 
satgas yang mendapat dukungan dari 
PSSI ,  pemerintah,  dan FIFA ini 
berkomitmen untuk menjadi bagian 
penting transparansi dan transformasi 
sepak bola nasional.

"Kami berkomitmen agar tim ini 
tidak masuk angin, tidak boleh gentar, 
dan tidak boleh takut, serta tidak pilih 
kasih. Akan ada auditor tepercaya 
serta komunikasi yang baik dengan 
pihak Polri dan kejaksaan jika kami 
ingin mengungkap kasus yang terkait 

aturan hukum," kata Maruarar.
Jurnalis Najwa Shihab meng-

ungkapkan bahwa Satuan Tugas atau 
Satgas Anti Mafia Bola merupakan sebuah 
tim independen yang ditugaskan untuk 
memberantas praktik pengaturan skor 
atau mafia di sepak bola Indonesia.

"Ketika diminta Mas Erick Tohir 
(Ketua Umum PSSI) untuk terlibat 
dalam tim ini (Satgas Anti Mafia Bola) 
yang pertama kali saya tanyakan 
adalah apakah ini tim independen? 
d a n  i t u  d i b e r i k a n  j a m i n a n 
independensi tim ini, karena sekali 
lagi itu menjadi hal yang krusial," kata 
Najwa Shihab dalam konferensi pers 
yang berlangsung di Jakarta, Rabu.

Najwa Shihab mengatakan bahwa 
nantinya siapapun dapat melapor soal 
dugaan adanya praktik pengaturan 
skor atau mafia di sepak bola kepada 
Satgas Anti Mafia Bola dan sang 
pelapor dipastikan akan dijaga 
kerahasiaannya.

" J a d i  t i m  i n i  a k a n  m e n j a g a 
kerahasiaan siapapun yang melapor, 
siapapun yang bersedia menjadi 
whistle blower dan karena tadi kita 
juga  bisa  berkoordinasi  sudah 
berkomunikasi bahkan dengan aparat 
penegak hukum, maka kewenangan 
u n t u k  m e n i n d a k l a n j u t i  i t u 
(pelaporan) ke ranah hukum, itu akan 
b i s a  k i t a  d o ro n g  t e r u s  s e c a ra 
maksimal," ungkap Najwa Shihab.

D i  s a t u  s i s i ,  m e s k i  b a r u 
diperkenalkan,  tim satgas yang 
diketuai Maruarar Sirait ini bakal 

Erick Thohir : Satgas Anti Mafia Bola 

Punya Akses Langgung ke Presiden
menindaklanjuti klaim dari seorang 
pengamat sepak bola tentang mafia 
sepak bola. Pengamat sepak bola yang 
diketahui bernama Ophan Lamara itu 
mengaku memiliki informasi sosok 
mafia di tubuh kepengurusan PSSI dan 
PT Liga Indonesia Baru (PT LIB). 

D a l a m  a c a r a  d i s k u s i  y a n g 
ditayangkan di salah satu kanal 
YouTube, Ophan menyebutkan jika 
mengantongi informasi sosok mafia di 
dalam PSSI dan PT LIB, namun dia tak 
membocorkan identitas sang pelaku. 
Menurut Ophan, sosok tersebut hadir 
dalam laga penentuan gelar juara 
dalam suatu musim Liga 1. Sayangnya, 
tidak disebutkan secara jelas kapan 
musim kompetisi yang dimaksud. 

S a l a h  s a t u  a n g g o t a  S a t g a s 
Independen Anti Mafia Bola, Akmal 
Marhal i  pun menyebutkan j ika 
pihaknya akan memanggil Ophan 
untuk dimintai keterangan. Akmal 
bahkan sempat berbicara dengan 
Ophan via sambungan telepon. 

"Apa yang disampaikan Bang 
Ophan Lamara itu waktu itu di diskusi 
yang kebetulan Pak Erick (Thohir, 
Ketua Umum PSSI) juga hadir. Jadi kita 
akan panggil teman-teman untuk 
bersama-sama mengungkap masalah-
masalah sepak bola kita," tutur Akmal 
saat konferensi pers di Menara 
D a n a r e k s a ,  J a k a r t a ,  R a b u 
(20/9/2023) dikutip dari sindonews. 

"Kita yakini kalau kita mau bersih, 
harus dari mulai dari kita semua, dan 
Satgas Mafia Bola ini untuk panggil 
Bang Ophan Lamara, untuk dimintai 
keterangan, kisi-kisi, gambaran-
gambaran dan tentunya memberi 
perlindungan untuk beliau," jelas dia. 
"Saya sudah telepon juga Bang Ophan 
Lamara, untuk kemudian membantu 
kita mengungkap semua ini," sambung 
pria yang juga Koordinator Save Our 
Soccer (SOS) itu.

Menurutnya, Satgas Independen 
Anti  Mafia  Bola  akan memberi 
perlindungan kepada Ophan. Hal itu 
untuk mengantisipasi ancaman dan 
intimidasi kepada sang pengamat. 
"Karena bagaimanapun bicara soal 
mafia bola ini selalu bikin degdegan, 
ngeri-ngeri sedap, sehingga perlu ada 
perlindungan untuk kawan-kawan 
yang mengungkap ini semua," kata 
Akmal.. (lut/dya)

Ketua	PSSI	Erick	Thohir	bersama	ketua	dan	anggota	Satgas	Anti	Mafia	Bola.	Foto:	Ilham	Sigit.

ERICK THOHIR 
Ketua Umum Persatuan Sepak Bola Seluruh Indonesia (PSSI)
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MALANG-Pemain futsal pria Kota 
Malang nomor punggung 17 berinisial 
MRM yang viral menendang lawannya 
yang sedang selebrasi sujud di 
pertandingan Porprov Jatim 2023, 
disanksi larangan bermain selama 2 
tahun. Atas kejadian itu, ia dilarang 
b e r m a i n  d i  p e r t a n d i n g a n -
pertandingan futsal resmi.

"Putusan pandisnya (panitia 
disiplin) terkait pemain yang viral saat 
menendang selebrasi sujud syukur itu 
larangan bermain selama 2 tahun di 
event resmi yang diselenggarakan oleh 
FFI, AFP maupun AFK," ujar Technical 
Delegate Porprov Jatim, Munir, Rabu 
(20/9/2023).

Munir menjelaskan, usai kejadian 
p e n e n d a n g a n  i t u ,  p e r a n g k a t  
pertandingan seperti wasit dan 
pengawas pertandingan membuat 
laporan khusus yang diserahkan 
kepada pihak technical delegate dan 
dan diteruskan ke pandis.

Setelah menerima laporan khusus, 
pandis mempelajarinya kemudian 
membuat surat sanksi kepada MRM 
keesokan harinya pada Kamis 
(14/9/2023)."Oleh pandis dipelajari 
mungkin menjadi pertimbangan itu 
tadi dasarnya untuk memberikan 
sanksi atas kejadian itu tadi," jelasnya.

"Putusan pandis itu keluar di esok 
harinya. Kan kejadiannya hari Rabu, 
hari Kamisnya sudah keluar," tambah 
dia.

Munir mengungkapkan, dalam 
kejadian ini hanya MRM saja yang 
d i j a t u h k a n  s a n k s i .  P e r i s t i w a  
p e n e n d a n ga n  i t u  te r j a d i  s a a t  
p e r t a n d i n ga n  a ka n  u s a i  ya n g  
d i m e n a n g k a n  o l e h  t i m  f u t s a l  
Kabupaten Blitar."(Sanksi dijatuhkan 
kepada) pemain yang melakukan itu 
yang menendang. Itu kan kebetulan 
menit akhir, tinggal sekian detik 
pertandingan waktu itu," katanya.

Dia menambahkan, usia dari MRM 
sendiri berkisar antara umur 16-18 
tahun."Persisnya saya tidak tahu. Yang 
pasti porprov usia kelahiran maksimal 
tahun 2005 itu yang paling tua berarti 
k a n  u s i a  1 8 .  T i d a k  m e n u t u p  
kemungkinan bisa usia 18, 17 atau 16, 
persisnya saya tidak tahu," ujarnya.

Terpisah, Wali Kota Malang, Sutiaji, 
yang juga merupakan pembina KONI 
Kota Malang ini menyayangkan 
perbuatan kasar tersebut. Ditegaskan, 
sportivitas dan fair play harus 
di junjung t inggi  dalam setiap 
pertandingan. Ia menekankan bahwa 
semangat, disiplin, kerja sama, dan 
sikap sportif haruslah menjadi fokus 
utama dalam olahraga.

"Gak tahu yang menyebarkan dari 
pihak mana. Tapi, saya atas nama 
pemerintah kota Malang yang juga 
menjadi pembina KONI Kota Malang, 
menyesalkan perbuatan demikian. 
Karena sesungguhnya di awal itu 
sudah saya sampaikan, tolong bawa 
nama baik bumi Arema, dan nama baik 
Kota Malang," tegasnya. 

Di akhir, Sutiaji juga belum bisa 
memastikan apakah tendangan 
tersebut didasari atas emosional 
a t a u p u n  m u r n i  k a r e n a  
ketidaksengajaan salah satu pemain 
Futsal Kota Malang. "Ya mungkin 
(emosi). Bisa jadi karena kemasukan 
gawang oleh lawan, kemudian ada bola 
di dekatnya, jadi ditendang dan 
mengenai kaki pemain lawan (Tim 
Futsal Blitar) tapi infonya tidak 
sengaja," pungkasnya.

Blitar	Tunggu	Permintaan	Maaf	
Langsung
Terpisah, pelatih dari Blitar ingin 
pelaku minta maaf secara langsung.

Diketahui, saat ini atlet asal Kota 
Malang itu telah mendapat sanksi dari 
Panitia Disiplin (Pandis) Porprov 

soal aksi brutal pemain tim Kota 
Malang yang menendang pemain 
Kabupaten Blitar.agus menduga, para 
pemain Malang dalam kondisi  
kelelahan dan mudah tersulut emosi di 
pengujung pertandingan.

" Ke c a p e k a n  m u n g k i n .  J a d i  
kecapekan dan melihat selebrasi 
berlebihan. Karena empat pemain kita 
gak boleh main kena akumulasi kartu 
merah, terus akhirnya pertandingan 
lawan Blitar merasa dicurangi," kata 
Bagus, Rabu (20/9/2023).

Bagus menambahkan, emosi salah 
satu atlet futsal Kota Malang itu 
memuncak karena merasa dicurangi 
dalam setiap pertandingan."Misal hal-
hal yang menguntungkan kita itu 
kayak dibikin dicurangi. Terus anak-
anak itu kena kartu merah, 4 lawan 5, 
terus kena kartu merah lagi 3 lawan 5. 
Anak-anak terus bertahan-bertahan 
sampai kena penalti. Kemudian tim 
lawan dapat gol dari situ," terangnya. 
"Namanya juga anak-anak masih labil, 
jadi habis gol lawan selebrasi ditendang. 
Cuman yang perlu saya tegaskan 
nendang itu bukan kepala tapi bagian 
bahu," tutupnya.(santi,ist/dya)

Jatim.
"Itu (sanksi) memang keputusan 

dari Pandis, seperti itu. Ya kami terima. 
Tapi kami juga menunggu itikad baik 
dari mereka," kata Pelatih Futsal Putra 
Kabupaten Blitar, Febry Wahyu 
Wiyono.

Fe b r y  m e n y e b u t  p i h a k n y a  
menunggu itikad baik dari tim atlet 
futsal Kota Malang. Khususnya bagi 
atlet yang menendang Hanafi, untuk 
meminta maaf secara langsung.

"Harapan kami pemain atau atlet 
yang melakukan tindakan tidak sportif 
itu meminta maaf kepada atlet kami 
yang terkena tendangan. Itu saja," 
jelasnya.

Febry mengaku mendapatkan 
surat keputusan pandis terkait sanksi 
untuk atlet Kota Malang tadi pagi, atau 
sekitar pukul 09.30 WIB. Surat 
keputusan itu disampaikan oleh Ketua 
Panitia Futsal Porprov Jatim melalui 
pesan WhatsApp."Saya terima tadi 
pagi, dari Ketua Panitia Futsal Porprov 
Jatim," sambungnya.

Sebelumnya, Ketua Asosiasi Futsal 
Kota Malang Bagus Orton angkat suara 

Dihukum 2 Tahun Tak Boleh Main 
Pemain Futsal Kota Malang Tendang Lawan di Porprov Jatim 

MALANG - Pemerintah Kota (Pemkot) 
Malang membuat langkah penting 
dalam memastikan pasokan air baku 
bagi warganya. Wali Kota Malang, 
Sutiaji, memastikan kualitas air dalam 

uji coba Instalasi Pengolahan 
Air  Minum (IPA) dengan 
kapasitas 100 liter per detik 
( lps)  dari  Sungai  Bango,  
Kelurahan Pandanwangi, layak 
diminum. 

"Saya kira sudah cukup dan 
meyakinkan pada kami bahwa 
di Desember 2023 ini yang 200 
lps sudah bisa tersedia sesuai 
dengan perjanjian dan sudah 
aman serta layak konsumsi. Itu 
a r t i n y a  j u g a  m e n a m b a h  
ketersediaan air minum kita 
yang dari PDAM Tugu Tirta," 
ujar Sutiaji ,  ditemui usai 

p e n i n j a u a n  t e r s e b u t ,  R a b u  
(20/9/2023). 

Meskipun sudah layak untuk 
dikonsumsi, namun menurutnya, 

kenyamanan bagi kita untuk tidak 
was-was terhadap ketersediaan air 
baku kita," tegasnya.

Sementara itu, Direktur Utama 
Perum Jasa Tirta I, Fahmi Hidayat, 
menyatakan bahwa meskipun air 
sudah dinyatakan layak, proses 
selanjutnya yakni memastikan bahwa 
air tersebut benar-benar aman. Serta 
sesuai dengan ketentuan Peraturan 
Kementerian Kesehatan (Permenkes) 
No 2 Tahun 2023. 

"Jadi ada ketentuan dari sisi warna, 
bau, zat kimianya, kemudian dari sisi 
biologinya, itu apakah nanti sudah 
masuk dalam kategori aman dan layak 
minum, sehingga bisa langsung 
dikonsumsi masyarakat," ungkap 
Fahmi, ditemui pada kesempatan yang 
sama. (Santi/dya)

masih diperlukan uji laboratorium 
untuk memastikan tingkat keamanan 
air tersebut. Diketahui, pada uji coba 
awal, kadar pH air telah mencapai 7,6, 
yang merupakan nilai yang baik, 
mengingat nilai normal dimulai dari 
6,5.

Sutiaji juga berkesempatan untuk 
mencicipi air secara langsung. 
Dikatakannya bahwa air tersebut 
segar dan tidak memiliki bau yang 
tidak wajar, menandakan bahwa air 
tersebut sudah layak konsumsi, 
sambungnya.

" Te r u t a m a  k a m i  u c a p k a n  
terimakasih kepada Perum Jasa Tirta 
(PJT) I, yang sudah ikut membersamai 
kami sampai ketersediaan di 2027 
nanti siap untuk 500 lps. Insyaallah ini 
akan membuat  keamanan dan 

Wali Kota Malang Pastikan Layak Konsumsi

Pemain	futsal	kota	Malang	tendang	kepala	pemain	Kabupaten	Blitar	saat	sujud	syukur	usai	
mencetak	gol.	(Screenshot/TikTok)

Uji Coba Instalasi Pengolahan Air Minum Sungai Bango 

Wali	Kota	Malang,	Sutiaji,	saat	mencicipi	air	dalam	
uji	coba	100	lps	IPA	Sungai	Bango,	Rabu	(20/9/2023).
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IKO UWAIS
Jelajahi Pencapaian dalam Dunia Film Internasional

AKTOR	Indonesia yang telah meraih 
ketenaran internasional, Iko Uwais, 
akan memerankan karakter penting 
d a l a m  f i l m  a k s i  s e r u  ' T h e  
Expendables 4', yang akan tayang di 
seluruh dunia pada tanggal 22 
September 2023 mendatang. Dalam 
film ini, Iko Uwais akan beradu akting 
dengan aktor-aktor papan atas 
seperti Sylvester Stallone, Jason 
Statham, Dolph Lundgren, Randy 
Couture, Curtis Jackson, Megan Fox, 
dan Andy Garcia.

Dalam film 'The Expendables 4', 
Iko Uwais akan mengambil peran 
sebagai Suarto Rahmat, seorang 
mantan tentara yang kini berprofesi 
sebagai pedagang senjata dengan 
komando penuh atas pasukan swasta 
miliknya. Keahliannya dalam dunia 
s e n j a t a  d a n  s t r a t e g i  m i l i t e r  
menjadikan Rahmat sebagai buronan 
yang diincar oleh tim elit Expendables, 
yang dipimpin oleh karakter Barney 
Ross yang diperankan oleh Sylvester 
Stallone.

Menariknya, peran Iko Uwais 
dalam film ini tidak hanya sebagai 
karakter penjahat inti, tetapi juga 
sebagai salah satu elemen kunci dalam 
cerita. Klip aksi dari film ini, termasuk 
pertarungan antara Rahmat dan Lee 
(diperankan oleh Jason Statham), telah 

membuat para penggemar film aksi 
semakin antusias menanti perilisan 
'The Expendables 4'.

I k o  U w a i s  s e n d i r i  t e l a h  
menunjukkan bakatnya dalam dunia 
perf i lman internasional  se jak  
membintangi film 'Merantau' pada 
tahun 2009. Sebagai seorang aktor 
laga, koreografer, dan atlet pencak 
si lat ,  Iko Uwais  telah meraih 
pengakuan atas prestasinya di 
berbagai film, termasuk 'The Raid' 
yang dirilis pada tahun 2012 dan 
peran kecilnya dalam 'Star Wars: The 
Force Awakens'.

Selain kesuksesannya di layar 
lebar, perjalanan hidup Iko Uwais juga 
patut diacungi jempol. Dari awalnya 
bermimpi menjadi seorang pemain 
sepak bola, ia akhirnya menemukan 
panggilan dalam seni bela diri pencak 
silat. Ia bahkan pernah bekerja sebagai 
s u p i r  t r u k  u n t u k  m e n a m b a h  
penghasilan sebelum menjadi aktor 
terkenal.

Prestasinya dalam dunia seni bela 
diri pun tidak kalah mengesankan. Iko 
Uwais berhasil meraih juara dalam 
berbagai turnamen pencak silat di 
tingkat nasional dan internasional, 
membawa namanya ke berbagai 
negara seperti Laos, Inggris, Rusia, dan 
Perancis.

Expendables 4', Iko Uwais merupakan 
salah satu bintang Indonesia yang 
patut dibanggakan dalam industri 
hiburan global. Penampilannya dalam 
film ini akan menjadi sorotan utama 
bagi para penggemar film aksi di 
seluruh dunia. Saksikan aksinya dalam 
'The Expendables  4 '  pada 22 
September 2023 di layar lebar 
terdekat!  (berbagai sumber)

Kehidupan pribadi Iko Uwais juga 
m e n j a d i  s o r o t a n ,  d e n g a n  
pernikahannya dengan penyanyi Audy 
Item pada 25 Juni 2012. Pasangan ini 
telah diberkahi dengan seorang putri 
bernama Atreya Syahla Putri Uwais, 
yang menjadi kebahagiaan mereka.

Dengan semakin berkilauan di 
dunia perfilman internasional dan 
peran pent ingnya dalam 'The 

------------------------------------------------------------------------
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kelelawar dapat menginfeksi hewan 
dan manusia. Wabah Nipah tahun 
2014 di Filipina diketahui disebabkan 
oleh kontak dengan kuda atau 
konsumsi daging kuda.

Kotoran kelelawar dianggap 
sebagai pupuk yang baik untuk 
tanaman. Bat guano, atau akumulasi 
kotoran kelelawar, memperbaiki 
tekstur tanah. Ini meningkatkan 
kemampuan pengeringan tanah 
sehingga mengurangi kepadatannya 
d a n  m e m b a n t u  p e r t u m b u h a n  
tanaman. Ini juga kaya akan nitrogen.

Banyak petani yang menggunakan 
g u a n o  k e l e l a w a r  d i  l a h a n  
pertaniannya sehingga membuat 
mereka bersentuhan langsung dengan 
virus.

Apa	saja	gejalanya?
Kunci untuk memutus rantai 

penularan virus Nipah adalah dengan 
mengidentifikasi gejala pada individu 
yang terinfeksi.

M e n u r u t  p a ra  a h l i ,  s t ra i n  
B a n gl a d e s h  d i ka i t ka n  d e n ga n  
kelemahan otot, batuk, dan kesulitan 
bernapas. Pada tahun 2018, wabah 
Nipah yang terjadi di Kerala dikaitkan 
dengan disfungsi otot jantung.

Cara pertama untuk mencegah 
w a b a h  N i p a h  a d a l a h  d e n g a n  
meminimalkan kontak dengan 
kelelawar.

Artinya, mendorong masyarakat 
untuk mencuci buah dan sayur 
sebelum dikonsumsi, membersihkan 
tangan setelah dipetik atau disiapkan, 

Ini merupakan wabah keempat virus 
Nipah di negara tersebut sejak 2018.

Setidaknya ada dua strain virus 
Nipah: strain Malaysia dan strain 
Bangladesh; yang terakhir ini terkait 
dengan wabah di Bangladesh dan 
India.

Meskipun strain Malaysia tidak 
menunjukkan tanda-tanda penularan 
dari manusia ke manusia, strain 
Bangladesh dapat menyebar dari satu 
manusia yang terinfeksi ke manusia 
yang sehat.

Bagaimana	Nipah	menyebar	dari	
manusia	ke	manusia

Penularan virus Nipah yang 
menular dari manusia ke manusia 
terjadi ketika seorang individu yang 
sehat melakukan kontak langsung 
dengan sekresi tubuh orang yang 
terinfeksi, seperti urin, darah, dan 
tetesan hidung atau pernapasan.

Hal ini membuat staf layanan 
kesehatan, perawat, atau pengunjung 

berisiko tinggi tertular infeksi.

Apa	saja	cara	lain	yang	bisa	
menyebarkan	virus	ini?

Virus Nipah dapat menular 
dari hewan yang terinfeksi ke 

manusia, terutama jika 
hewan tersebut telah 

m e m a k a n  a t a u  
meminum makanan 
yang terkontaminasi 
oleh kelelawar buah.

M a k a n a n  y a n g  
mengandung urin, air liur, dan kotoran 

PEMERINTAH India telah mem-
berlakukan lockdown pasca adanya 
wabah Nipah yang membuat warganya 
meninggal dunia.

Sekolah, perguruan tinggi dan 
l e m b a g a  p e n d i d i k a n  l a i n n y a  
diperintahkan untuk tetap tutup di 
K o z h i k o d e  K e r a l a  h i n g g a  2 4  
September.

Pe r i n t a h  t e r s e b u t  d i a m b i l  
mengingat merebaknya virus Nipah 
yang sejauh ini telah merenggut 2 
nyawa dan menginfeksi enam orang.

Sebanyak 1.080 orang yang 
termasuk dalam daftar kontak orang 
yang terinfeksi dan meninggal telah 
dites.

Sekitar 297 orang masuk dalam 
daftar risiko tinggi, yang berarti 
mereka berisiko tinggi tertular; 122 di 
antaranya adalah petugas kesehatan. 

dan menutup wadah yang digunakan 
u n t u k  m e n a m p u n g  n i r a  d a n  
merebusnya sebelum dikonsumsi.

Apabila hewan seperti babi telah 
ter ident i f ikasi  sebagai  sumber  
penularan,  pemusnahan hewan 
tersebut terbukti efektif.

“Risiko penularan dari manusia ke 
manusia dapat dikurangi dengan 
mencuci  tangan secara teratur,  
menghindari berbagi makanan atau 
tempat tidur dengan orang yang 
terinfeksi, dan mengenakan alat 
pel indung dir i .  pera latan  saat  
menangani jenazah orang yang 
meninggal karena Nipah," menurut 
laporan aliansi vaksin GAVI yang 
tersedia di situs webnya (Bisnis)

VIRUS NIPAH BISA MENULAR 
DARI MANUSIA KE MANUSIA
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WHATSAPP JAMIN 
TAK AKAN CARI DUIT

bersifat opsional dan berbasis 
persetujuan. Jadi pengguna bisa 
memilih untuk mengikuti atau tidak 
sebuah kanal dalam akunnya.

" M e m b e r i k a n  k e m a m p u a n  
organisasi atau individu melakukan 
siaran satu arah. Bisa update informasi 
atau konten ke follower yang memilih 
untuk mengikuti saluran," kata Esther 
(CNBC)

karena itu pengguna tidak bisa 
mengomentari konten apapun yang 
diunggah di dalam Channel. Namun 
mereka dapat memberikan reaksi 
emoji pada tiap unggahan.

Postingan yang dihadirkan bersifat 
kronologis. Pengikut Channel dapat 
melihat konten yang telah di-posting 
dalam 30 hari terakhir.

Esther menjelaskan fitur ini 

META,	 perusahaan induk WhatsApp, 
membantah pemberitaan di media 
massa yang menyatakan akan ada 
iklan di aplikasi WhatsApp.

Kabar soal rencana pencantuman 
iklan di WhatsApp diberitakan oleh 
Financial Times. Menurut Financial 
Times, tim di Meta sedang mengkaji 
potensi ruang iklan di WhatsApp. Iklan 
akan dicantumkan di sela barisan 
kolom chat di aplikasi WhatsApp.

Dalam pernyataan yang diterima 
o l e h  Te c h C r u n c h ,  W h a t s A p p  
membantah kabar bahwa perusahaan 
sedang mengkaji atau berencana 
menampilkan iklan di aplikasi. 

Analis bursa saham sudah lama 
berspekulasi soal iklan di WhatsApp. 
Saat ini, WhatsApp adalah salah satu 
aplikasi paling populer di dunia 
dengan 2 miliar pengguna.

Meta adalah perusahaan teknologi 
yang dipimpin oleh Mark Zuckerberg 
dan merupakan induk dari Facebook, 
Instagram, dan WhatsApp.

Namun, sampai saat ini Meta 
b e l u m  m e n e m u k a n  m e t o d e  
monetisasi yang pas untuk WhatsApp.

Di sisi lain, Instagram sudah 
menjadi sumber pendapatan andalan 
Meta meskipun diakuisisi dengan 
harga yang lebih murah.

Meta saat ini menggali pendapatan 
lewat aplikasi WhatsApp Business. 
Pengguna WhatsApp Business  
membayar untuk beberapa layanan 
d a l a m  b e n t u k  s i s t e m  u n t u k  
menawarkan produk dan merespons 
pertanyaan pengguna WhatsApp. Saat 
ini ,  WhatsApp Business sudah 
memiliki 200 juta pengguna aktif 
bulanan.

Pada Februari ,  Meta meng-
umumkan perubahan struktur harga 
dan kategori pesan di WhatsApp 
B u s i n e s s  u n t u k  m e n d o n gk ra k  

pendapatan.
Kategori layanan yang ditawarkan 

termasuk pesan utilitas, autentikasi 
(seperti OTP), pemasaran, dan 
percakapan yang diinisiasi oleh 
pengguna.

Pada diskusi dengan investor 
setelah laporan keuangan ketiga, 
Zuckerberg menyatakan iklan "klik 
menuju WhatsApp" kini menghasilkan 
hingga US$ 1,5 miliar dengan 
pertumbuhan mencapai 80 persen.

WhatsApp juga mulai memasuki 
industri  fintech lewat layanan 
p e m b a y a r a n  p e e r - t o - p e e r  
(pengiriman dana antar-pengguna) 
dan pembayaran konsumen ke 
pedagang di  beberapa negara 
termasuk India, Brasil, dan Singapura.

WhatsApp pekan ini juga mulai 
memperkenalkan fitur bernama 
Channel yaitu cara mengirimkan 
informasi satu arah ke pengguna 
WhatsApp yang tertarik untuk 
"mengikuti." Kabarnya, WhatsApp 
berencana mengintegrasikan fitur 
fintech di Channel.

Sebelumnya, WhatsApp merilis 
fitur Saluran atau Channel dalam 
platformnya. Fitur ini telah tersedia 
juga di Indonesia secara bertahap.

Saluran tersedia dalam tab 
terpisah dengan chat pribadi. Ini 
berada bersama fitur Status dalam tab 
baru bernama Updates.

"Saluran bisa ditemukan, ada 
search di situ. Ada ikon mencari 
saluran yang ingin diikuti dan bisa juga 
ditemukan berdasarkan fitur filter," 
kata Manajer Kebijakan Publik 
WhatsApp Indonesia, Esther Samboh.

Pada Saluran tersebut, pengguna 
akan menerima berbagai informasi. 
Mulai dari konten foto, video hingga 
dokumen.

Saluran bersifat satu arah, oleh 



Faktanya, uang, penampilan fisik 
tidak akan memberikan kebahagiaan 
untuk jangka panjang. Ya, hal-hal yang 
disebutkan tadi dapat memberikan 
sensasi rasa senang, tetapi tidak akan 
bertahan lama. Yuk, simak tips hidup 
bahagia di bawah ini demi kesehatan 
jiwa!

Makanan sehat adalah tidak hanya 
dapat menjaga keseimbangan berat 
badan tetapi juga dapat meningkatkan 
kesejahteraan.

Diet seimbang yang tinggi buah-
buahan dan sayuran, protein tanpa 
lemak, produk susu rendah lemak, dan 
biji-bijian adalah kombinasi yang 
diibutuhkan untuk mendapatkan 
energi  yang optimal .(berbagai  
sumber)

KEBAHAGIAAN adalah hal yang 
paling diinginkan oleh semua orang. 
Namun, tidak sedikit orang yang 
belum mengetahui bagaimana cara 
memperoleh kebahagiaan tersebut.

Melansir dari Inc, ahli matematika 
dan filsuf terkenal asal Inggris, 
Bertrand Russell, mengungkapkan 
bahwa satu kalimat ajaib yang bisa 
m e n i n g k a t k a n  k e b a h a g i a a n  
s e s e o r a n g ,  y a k n i  " R a h a s i a  
kebahagiaan adalah biarkan minat 
anda berkembang seluas mungkin 
serta biarkan reaksi Anda terhadap 
orang-orang dan hal-hal yang menarik 
perhatian anda bersifat bersahabat, 
bukan memusuhi."

Melalui kutipannya dalam buku 
"The Conquest of Happiness" pada 
1930 itu, Russell mengatakan bahwa 
dunia sangat luas dan manusia adalah 
makhluk yang sangat kecil.

Maka dari itu, seseorang tidak akan 
pernah punya cukup waktu untuk 
melakukan semua hal di dunia.

Russell  mengatakan, ambisi 
seseorang untuk meraih semua hal 
selama hidup bisa menimbulkan rasa 
putus asa, terutama jika tidak dapat 
memperoleh hal-hal yang sebenarnya 
tidak terlalu diminati.

Maka dari itu, alih-alih berjuang 
untuk meraih seluruh ambisi yang 
belum tentu diminati ,  Russell  
menyarankan seseorang untuk 
membuka diri terhadap pengalaman 
baru, memilih fokus terhadap satu 
atau beberapa hal yang benar-benar 
diminati, dan melakukan hal yang 
diminati dengan sungguh-sungguh. 
Dengan cara ini, seseorang dapat 
menemukan kebahagiaan.

S e m e n t a r a  i t u ,  p e n e l i t i a n  
menemukan bahwa membuka diri 
terhadap pengalaman baru dapat 
membantu menjaga pikiran tetap 
segar. Selain itu, bersikap ramah 
terhadap lingkungan sekitar dan hal-
hal baru juga bisa memperpanjang 
umur.

Lalu, sebuah studi juga meng-
ungkapkan bahwa memiliki minat 
yang beragam dapat membantu se-
s e o ra n g  m e n g e m b a n g k a n  p e -
mahaman yang lebih luas tentang diri 
sendiri.

Hobi dan minat tidak hanya 
membantu seseorang menjadi lebih 
kuat dan mengurangi stres, tetapi juga 
membantu mencapai keadaan yang 
tenang. Psikolog menyebutkan bahwa 
sikap santai adalah kunci kebahagiaan.

M e l a n s i r  h a l o d o c  m e n j a g a  
Kesehatan tubh adalah hal yang 
penting saat ini. Apalagi di masa-masa 
pandemi seperti sekarang. Apakah 
kamu termasuk orang yang membuat 
daftar alasan yang dapat menciptakan 
kebahagiaan buat dirimu? 
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RAHASIA ILMUWAN 
AGAR HIDUP BAHAGIA

Bertrand Russell
Ahli matematika dan filsuf terkenal asal Inggris



Kebut	Pendaftaran	....	(dari	hal	1)

KETUA Komisi II DPR RI Ahmad Doli 
Kurnia mendukung pendaftaran 
capres dan cawapres dilakukan mulai 
19 Oktober hingga 25 Oktober 2023. 
Dirinya menjelaskan bahwa proses 
tersebut adalah konsekuensi dari 
penetapan Perppu menjadi UU Pemilu 
Nomor 7 Tahun 2023. 

"Jadi sebetulnya sekali lagi, ini 
a d a l a h  p e n y e s u a i a n  s e b a g a i 
konsekuensi dengan diterbitkannya 
Perpu dan sekarang sudah jadi 
Undang-Undang (UU) tentang Pemilu 
Nomor 7 Tahun 2023," kata Doli di 
G e d u n g  D P R  R I ,  J a ka r t a ,  Ra b u 
(20/9/2023). 

Doli menyebut putusan mengenai 
perubahan tanggal pendaftaran yang 
dimajukan adalah alasan teknis. 
Sehingga meminta kepada seluruh 
pihak untuk tidak meributkan hal 
tersebut. "Jadi tidak ada politis, ini 
teknis sama sekali," ungkapnya. 

Doli menerangkan hal itu bersifat 
teknis karena dalam aturan UU Pemilu 
terbaru disebutkan bahwa masa 
kampanye itu 75 hari. Kemudian hari 
pencoblosan 14 Februari 2024. "Jadi 
kalau kita hitung mundur, masa tenang 
3 hari, itu kampanye jatuhnya pada 
tanggal 28 November 2023. Nah 
k e m u d i a n  d i  p a s a l  y a n g  l a i n 
dijelaskan, pelaksanaan kampanye itu 
dimulai setelah 25 hari ditetapkannya 
DCT (daftar calon tetap) dan 15 hari 
ditetapkannya calon presiden dan 
calon wakil presiden, jadi hitung 
mundur 28 November itu berarti 
tanggal 3 november itu sudah harus 
ditetapkan DCT," terangnya. 

Dirinya menambahkan urgensi 
m e n g e n a i  p e m a j u a n  j a d w a l 
pendaftaran capres dan cawapres 
adalah karena proses penetapan 
c a p re s  d a n  c awa p re s  p a d a  1 3 
November 2023. Doli mengingatkan 
bahwa KPU akan bekerja dengan 
berpatokan pada tanggal tersebut. 
"Maka kemudian dihitung mundur 
berapa waktu yang harus diperlukan 
untuk menyusun verifikasi kesehatan 
penggantian caleg dan segala macem 
itu dan segala macam itu, maka 
ditemukan langkah 10-16 Oktober 
dan 19-25 Oktober," ungkapnya. 

Komisi II DPR RI menyetujui 
rancangan PKPU tentang jadwal 
pendaftaran capres-cawapres 2023. 
Rapat menyetujui waktu pendaftaran 
19-25 Oktober 2023."Jadi apakah 
disetujui opsi kedua?" kata Ahmad 
Doli Kurnia."Setuju," kata hadirin.

KPU hadir di Komisi II DPR untuk 
berkonsultasi sejumlah aturan atau 
rancangan PKPU yang baru untuk 
penyelenggaraan Pemilu 2024. Untuk 
waktu pendaftaran capres-cawapres 
ada 2 opsi yang dibawa ke DPR.

Pertama, dimajukan dari 10-16 
Oktober 2023. Kemudian, opsi kedua 
19-25 Oktober 2023.

Rapat dihadiri oleh Komisioner 
K P U .  A d a p u n  t i g a  r a n c a n g a n 
Peraturan KPU (PKPU) yang dibahas 
dalam rapat konsultasi tersebut 
adalah rancangan PKPU tentang 
P e r u b a h a n  P K P U  m e n g e n a i 
Kampanye, rancangan PKPU tentang 
Pencalonan Peserta Pemilihan Umum 
Presiden dan Wakil Presiden, dan 
rancangan PKPU tentang Pemungutan 
dan Penghitungan Suara.

S e b e l u m nya ,  Ke t u a  Ko m i s i 
Pemilihan Umum (KPU) RI Hasyim 
Asy'ari mengatakan lembaganya 
cenderung menyetujui pendaftaran 
capres dan cawapres dilakukan mulai 
19 Oktober hingga 25 Oktober 2023. 

Hal itu diungkapkan Hasyim saat 
rapat membahas Peraturan KPU 
(PKPU) mengenai tahapan pemilu 
bersama Komisi II DPR RI. Menurut 
Hasyim, ada dua opsi perubahan masa 
pendaftaran capres dan cawapres, 
yaitu 10 hingga 16 Oktober 2023 dan 
19 hingga 25 Oktober 2023. 

"Kami lebih cenderung masa 
pendaftaran dimulai 19 Oktober 
sampai 25 Oktober 2023," kata 
Hasyim dalam kerja bersama Komisi 
II DPR RI pada Rabu (20/9/2023). 
Dua opsi tersebut, menurut Hasyim 
tak berbeda untuk penetapan dan 
pengumuman paslon Pilpres 2024 
pada 13 November 2023. Namun, 
H a s y i m  m e n j e l a s k a n  a l a s a n 
pemilihan waktu tersebut karena 
menyesuaikan Perppu Nomor 1 
Tahun 2022 yang kemudian disahkan 
menjadi Undang-undang tentang 
Pemilu Nomor 7 Tahun 2023. 

"Substansi dari jadwal yang kami 
a j u k a n  i n i  s u d a h  m e r u p a k a n 
sinkronisasi dan penyesuaian UU 
N o m o r  7  t a h u n  2 0 2 3  t e n t a n g 
perubahan UU Pemilu," jelasnya.

Tunggu	PKPU	Digedok
Ke t u a  K P U  H a s y i m  A s y ' a r i 

mengatakan, penetapan daftar calon 
tetap (DCT) termasuk capres dan 
cawapres di Pilpres 2024 akan 
berlangsung pada 13 November 2023. 
Ini sesuai rencana alur pendaftaran 
capres-cawapres yang dimajukan jadi 
10-16 Oktober 2023.

Menurut Hasyim, rencana ini 
hanya tinggal menunggu persetujuan 
DPR dalam rapat sore ini.

"Penetapan DCT capres-cawapres 
direncanakan 13 November 2023. 
Saya bilang rencana karena belum 
(disahkan) PKPU. Rapat sore ini (di 
DPR)," kata Hasyim di KPU, Rabu 
(20/9/2023).

P e n e t a p a n  D C T  j u g a  a k a n 
berpengaruh pada alur logistik. Saat 
DCT ditetapkan, logistik tahap dua 
dapat segera diproses produksi dan 
distribusi.Logistik yang berkaitan 
dengan DCT yakni  surat  suara 
termasuk cadangan (1,2 miliar 
lembar), sampul (61 ribu lembar), 
formulir (8,1 juta set), alat bantu 
tunanetra (1,6 juta lembar), dan 
daftar paslon dan DCT untuk TPS 
(820,1 ribu lembar).

"Presiden sudah disiapkan kalau 
dua calon desain, ukuran, seperti ini. 
Kalau tiga seperti ini. Kalau konkret 
nama, foto, koalisi kan nanti nunggu 
DCT pada 13 November. Begitu 
ditetapkan, validasi parpol semua 
tingkatan, dari situ cetak akan 
dimulai," tandas Hasyim.

Terpisah, Sekjen PPP Arwani 
Thomafi menyebut Tim Pemenangan 
Nasional (TPN) bacapres Ganjar 
Pranowo sudah menyiapkan segala 
persiapan sebelum pendaftaran 
capres dibuka. "Beberapa hal yang 
tadi disampaikan ke Pak Arsjad Rasjid 
mengawali dengan penyampaian 
beberapa kebijakan pokok ya dan juga 
rencana satu bulan ke depan yang 
akan kita lakukan satu bulan pada 

masa menjelang pendaftaran capres 
yang Insyaallah akan dimulai pada 
tanggal 19 Oktober," kata Arwani di 
Gedung High End, Jakarta Pusat, Rabu 
(20/9/2023).

Selain itu, Arwani menuturkan 
Ke t u a  T P N  A r s j a d  R a s j i d  j u g a 
memberikan penjelasan bahwa kerja 
sama antara parpol pengusung hingga 
relawan sangat dibutuhkan."Dalam 
kesempatan tersebut Pak Arsjad juga 
menyampaikan beberapa penjelasan 
tentang kerja tim untuk memberikan 
suatu penekanan bahwa keterlibatan 
untuk pemenangan ini dalam menjadi 
bagian kita semua teman-teman dari 
partai politik, teman-teman dari 
relawan, dan juga seluruh komponen 
bangsa Indonesia bahkan menjadi 
bagian penting dari tim pemenangan 
nasional capres Ganjar Pranowo," 
ucapnya.

Dalam kesempatan itu, Arwani 
m e n u t u r k a n  G a n j a r  j u g a 
menyampaikan rasa bangganya 
kepada tim yang sangat kompak 
mempersiapkan perhelatan pilpres.

"Kesempatan yang sama Bapak 
Ganjar pranowo juga menyampaikan 
rasa bangga beliau terhadap apa yang 
telah dikerjakan selama ini oleh 

t e m a n - t e m a n  p a r t a i  p o l i t i k 
pengusung capres Ganjar Pranowo," 
ujar Arwani.

"Dan juga para relawan yang tadi 
d i l a p o r k a n  j u g a  b e b e r a p a 
perkembangan penting dari tim 
koordinator relawan ya oleh Pak 
basarah jadi pertemuan yang penting 
untuk langkah-langkah strategis 
dalam satu bulan ke depan," sambung 
dia.

L e b i h  l a n j u t ,  A r w a n i 
menambahkan TPN akan rut in 
mengadakan rapat hari Rabu setiap 
minggunya."Hari Rabu kita pilih akan 
menjadi hari kita untuk melakukan 
rapat-rapat karena kita juga akan 
melaksanakan pencoblosan nanti hari 
Rabu ya insyaallah akan mendapatkan 
keberkahan dari Rabu ini," tutup 
Arwani.

Sebelumnya, Sekretaris Jenderal 
Partai Nasdem Hermawi Taslim me-
ngatakan target  mendaftarkan 
pasangan calon presiden dan calon 
wakil presiden tersebut sesuai dari 
arahan tiga partai pengusung yakni 
N a s i o n a l  D e m o k r a t ,  P a r t a i 
Kebangkitan Bangsa dan Partai 
Ke a d i l a n  S e j a h t e ra .   ( w i d , r l s , 
ist,ant/dya)

sambungan
Kamis, 21 September 2023
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puluhan ribu orang.
Sebagai partai berkuasa di India 

s a a t  i t u ,  C o n g r e s s  m e m i m p i n 
perlawanan terhadap separatis dan 
a k h i r n y a  b e r h a s i l  m e n e k a n 
pemberontakan.

Namun, tindakan itu memakan 
korban jiwa pemimpin terpenting 
Partai Congress Perdana Menteri 
Indira Gandhi yang dibunuh oleh 
anggota tim pengamannya yang 
merupakan warga Sikh pada 1984 dan 
juga menewaskan kepala daerah 
Punjab Beant Singh, yang terbunuh 
dalam ledakan bom oleh separatis Sikh 
pada 1995.

Meski hampir tidak ada lagi 
dukungan untuk  pemberontakan di 
India, kelompok kecil Sikh di Australia, 
Inggris, Kanada dan AS mendukung 
tuntutan kaum separatis Shikh dan 
sesekali menggelar aksi protes di luar 
kedutaan India.

New Delhi yang tetap mewaspadai 
timbulnya kembali pemberontakan, 
sejak lama berkeberatan dengan 
aktivitas separatis Sikh di Kanada dan 
mendorong pemerintah Kanada agar 
menindak apa yang disebutnya 
elemen-elemen anti-India.

Mantan kepala badan intelijen luar 
negeri India, Research and Analysis 
Wing, mengatakan aneh Trudeau 
mengumumkan pengusiran seorang 
diplomat India di parlemen."Kita tidak 
melakukan hal seperti ini," kata harian 
Economic Times mengutip pernyataan 
A.S Dulat dalam kantor berita India 
Press Trust. "Kami tidak membunuh 
orang sembarangan, izinkan saya 
menjelaskannya dengan sangat jelas," 
kata dia.

Kanada memiliki populasi Sikh 

NEW	 DELHI-  Pemerintah India 
mengeluarkan peringatan perjalanan 
(travel warning) ke Kanada menyusul 
pertikaian diplomatik antara kedua 
negara. Kisruh ini dipicu oleh tuduhan 
Ottawa bahwa New Delhi terlibat 
d a l a m  p e m b u n u h a n  p e m i m p i n 
separatis Sikh di dekat Vancouver 
pada Juni lalu.

Dalam peringatan perjalanan 
terbarunya,  India dengan tegas 
menyerukan setiap warganya untuk 
menghindari bepergian ke beberapa 
wilayah Kanada. Demikian seperti 
dilansir AFP, Rabu (20/9/2023).

Kementerian Luar Negeri India 
dalam pernyataan terkini menyatakan 
p i h a k n y a  m e n g k h a w a t i r k a n 
keselamatan warga negaranya yang 
ada di Kanada, sebagai akibat dalam 
'kejahatan rasial dan kekerasan 
kriminal yang dibenarkan secara 
politik' di negara tersebut.

"Ancaman-ancaman secara khusus 
menargetkan para diplomat India dan 
kelompok masyarakat India yang 
menentang agenda anti-India," sebut 
Kementerian Luar Negeri India dalam 
pernyataannya.

"Oleh karena itu, warga negara 
India disarankan untuk menghindari 
bepergian ke wilayah-wilayah dan 
tempat-tempat potensial di Kanada 
yang pernah mengalami insiden 
serupa," imbau pernyataan tersebut.

" M e n g i n g a t  m e m b u r u k n y a 
lingkungan keamanan di Kanada, para 
m a h a s i s w a  I n d i a  k h u s u s n y a 
disarankan untuk sangat berhati-hati 
dan tetap waspada," jelas Kementerian 
Luar Negeri India.

India adalah sumber terbesar 
pelajar internasional Kanada sejak 

2018.Angka tersebut meningkat 47 
persen tahun lalu mencapai 320.000 
yang merupakan sekitar 40 persen 
dari  total  pelajar  luar Kanada, 
m e n u r u t  B i r o  P e n d i d i k a n 
Internasional Kanada, yang juga 
m e m b a n t u  b e r b a g a i  l e m b a g a 
menyediakan subsidi pendidikan bagi 
pelajar domestik.

Pada Rabu (20/9/2023), per-
usahaan hiburan swasta ,  Book 
MyShow, mengumumkan pembatalan 
tur penyanyi Kanada Shubhneet Singh 
di India.

Pejabat Kanada hingga saat ini 
menolak mengungkapkan alasan 
mereka yakin India terkait dengan 
pembunuhan Nijjar.

Partai oposisi terbesar India, 
Partai Congress juga mendukung 
penolakan pemerintah atas tudingan 
itu, sehinngga mendorong pemerintah 
mengambil sikap terhadap ancaman 
kedaulatan negara itu.

"Pembelaan Trudeau terhadap 
Hardeep Singh Nijjar yang sudah 
dinyatakan sebagai teroris sangat 
m e m a l u k a n  d a n  m e n u n j u k k a n 
seberapa banyak rezim Kanada saat ini 
mendukung simpatisan Khalistani", 
kata Abhisek Manu Singhvi, anggota 
parlemen senior Partai Congress, 
dalam unggahan dalam platform 
media sosial X, dulunya Twitter.

Dipicu	Gerakan	Khalistan
Khalistan adalah nama dari negara 

S i k h  m e r d e k a  y a n g  t u j u a n 
pembentukannya menjadi alasan 
pemberontakan berdarah pada 1980-
an dan 1990-an di kawasan utara 
India, Punjab, yang menewaskan 

terbesar di luar negara bagian Punjab 
di India, dengan 770.000 orang 
melaporkan Sikh sebagai agama 
mereka dalam sensus 2021.

Beberapa analis India mengatakan 
Ottawa tidak menghentikan kegiatan 
demonstran Sikh itu karena mereka 
adalah kelompok yang berpengaruh 
secara politis."Trudeau tampaknya 
terlibat dalam politik dalam negeri 
yang beracun dengan memanfaatkan 
kelompok ekstremis diaspora Sikh," 
kata editorial harian Indian Express 
yang mendorong agar perselisihan itu 
diredakan.

Kedua belah pihak mengaku sudah 
membekukan pembicaraan panjang 
tentang potensi kesepakatan dagang. 
Kanada dan India sudah berusaha 
meningkatkan tingkat perdagangan 
yang rendah antara kedua negara yang 
hanya bernilai sekitar 10,2 miliar 
dolar AS (Rp156,7 triliun) pada 2022, 
dari total nilai perdagangan Kanada 
s e b e s a r  1 , 1 3  t r i l i u n  d o l a r  A S 
(Rp17.363,5 triliun). (reuters,afp, 
ist/dya)
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Meruncing! India Keluarkan 
Travel Warning ke Kanada

Gambar	Hardeep	Singh	Nijjar	saat	melakukan	protes	di	luar	kantor	Konsulat	Jenderal	India	pada	24	Juni	2023.(dok.ist)

KHALISTAN, 
GERAKAN PEMICU 
INDIA-KANADA 
BERSETERU

Ketegangan antara India dan Kanada meningkat 
setelah Perdana Menteri Kanada Justin Trudeau, 
Senin, 18 September 2023, mengatakan bahwa ada 
"tuduhan yang dapat dipercaya" yang menghubung-
kan agen-agen pemerintah India dengan pem-
bunuhan pada Juni di Kanada terhadap seorang 
pemimpin separatis Sikh yang berkampanye untuk 
pembentukan tanah air Sikh yang merdeka disebut 
"Khalistan".
--------------------------------------------------------------------
Gerakan Khalistan mereka menginginkan negara Sikh 
merdeka yang dibentuk dari India dan dimulai sejak 
kemerdekaan India dan Pakistan pada 1947 ketika 
gagasan tersebut diajukan dalam negosiasi sebelum 
pembagian wilayah Punjab antara kedua negara baru 
tersebut.
--------------------------------------------------------------------
Agama Sikh didirikan di Punjab pada akhir abad ke-15 
dan saat ini memiliki sekitar 25 juta pengikut di 
seluruh dunia. Sikh merupakan mayoritas penduduk 
Punjab tetapi merupakan minoritas di India, yang 
mencakup 2% dari 1,4 miliar populasinya.
--------------------------------------------------------------------
Kelompok separatis Sikh menuntut agar tanah air 
mereka, Khalistan, yang berarti "tanah orang suci", 
dibuat dari Punjab.
--------------------------------------------------------------------
Gerakan Khalistan dianggap sebagai ancaman 
keamanan oleh pemerintah India. Episode paling 
berdarah dalam kon�lik antara pemerintah dan 
separatis Sikh terjadi pada tahun 1984.
--------------------------------------------------------------------
Perdana Menteri saat itu Indira Gandhi dibunuh oleh 
pengawalnya yang Sikh di rumahnya di New Delhi. 
Tentara melancarkan operasi pada 1986 dan 1988 
untuk mengusir militan Sikh dari Punjab.
--------------------------------------------------------------------
Militan Sikh juga disalahkan atas pengeboman 1985 
terhadap pesawat Boeing 747 Air India yang terbang 
dari Kanada ke India yang menewaskan 329 orang di 
dalamnya di lepas pantai Irlandia.


